

Fedetur y Universidad San Sebastián sellan encuentro de turismo con medidas para potenciar la sostenibilidad del sector

Expertos nacionales e internacionales y líderes de proyectos que conjugan turismo, conservación y desarrollo, se reunieron en Santiago y Puerto Montt para debatir acerca de los desafíos y oportunidades en torno al futuro del sector.

iniando junio, en el marco de la conmemoración del Día Mundial del Medio Ambiente, la Federación de Empresas de Turismo de Chile (Fedetur) y la Universidad San Sebastián (USS) realizaron dos foros sobre turismo sostenible en las sedes de Santiago y Puerto Montt (De la Patagonia) de la casa de estudios.

Líderes del mundo público, privado y académico se reunieron a reflexionar sobre la sostenibilidad del turismo en Chile, con especial énfasis en la conservación y las comunidades como pilares de desarrollo del sector. Como resultado, la USS levantó propuestas con potencial de políticas públicas para potenciar la sostenibilidad del sector.

Con una jornada en Santiago y otra en Puerto Montt, se congregaron más de 400 asistentes. Ambos encuentros tuvieron como invitado principal al exministro de Turismo de Panamá, Iván Eskildsen, quien además es fundador de Ogaya, organización de viajes que ofrece experiencias con la naturaleza, fauna y cultura de las comunidades rurales e indígenas de Panamá.

“Instancias como esta nos permiten abrir conversaciones necesarias sobre el modelo turístico que queremos para Chile. Necesitamos avanzar hacia una industria que no solo genere crecimiento económico, sino que también fortalezca las comunidades y proteja los territorios. Ese es el turismo del futuro, y debemos construirlo



hoy”, señaló Mónica Zalaquett, presidenta ejecutiva de Fedetur.

Por su parte, Eduardo Katz, director de la Escuela de Ingeniería en Gestión de Expediciones y Ecoturismo de la Universidad San Sebastián, destacó que “enfrentamos una gran oportunidad de consolidar la posición de nuestro país como destino mundial de naturaleza y sostenibilidad. Si mantenemos esta visión y logramos alinear a todos los actores, tanto públicos como privados, potenciando las buenas prácticas y haciéndonos cargo de las brechas, lograremos

desarrollar todo nuestro potencial. En esto es fundamental el compromiso de la academia con la formación de profesionales que integren desarrollo y conservación, y la generación de conocimiento conectada con la industria y el territorio”.

TURISMO SUSTENTABLE Y REGENERATIVO

Iván Eskildsen, destacó que el turismo sustentable y regenerativo representa una evolución en nuestra forma de viajar. “No se trata solo

de minimizar impactos, sino de generar beneficios concretos para las comunidades locales y los ecosistemas. En Panamá vimos cómo este enfoque puede transformar no solo destinos, sino también mentalidades. Chile tiene un enorme potencial para liderar este cambio en Sudamérica”, aseveró.

Los foros concluyeron con un llamado a fortalecer la cooperación público-privada y a integrar la sostenibilidad como eje central en las políticas y estrategias turísticas del país.